



## Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden  
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden  
E-Mail: [pressereferat@wiesbaden.de](mailto:pressereferat@wiesbaden.de)  
<http://www.wiesbaden.de/presse>

21. November 2024

Gesellschaft & Soziales, Homepage, Kinder & Jugend

### **Solarbänke im öffentlichen Raum: Nachhaltige Energie trifft auf smarte Stadtmöbel**

Maral Koohestanian, Dezernentin für Smart City, Europa und Ordnung, und Dr. Patricia Becher, Dezernentin für Soziales, Bildung und Wohnen, haben am Donnerstag, 21. November, auf dem Dern'sches Gelände gemeinsam das Projekt „Hier kannst Du dich aufladen“ enthüllt.

Auf dem Dern'schen Gelände befinden sich jetzt zwei smarte Solarbänke, die auf Ideen der Jugendkonferenz 2023 zurückgehen. Die Jugendkonferenz bot den Jugendlichen eine Plattform, um direkt mit Vertreterinnen und Vertretern der Stadtverwaltung und Politik ins Gespräch zu kommen und konkrete Projekte anzustoßen. Die Solarbänke sind mit Solarpanels ausgestattet. Sie dienen nicht nur als Sitzgelegenheit, sondern ermöglichen auch das umweltfreundliche Aufladen von Smartphones. Damit leisten sie einen Beitrag zur Digitalisierung des öffentlichen Raums. Zusätzlich erfassen sie Umweltdaten wie Temperatur und Luftfeuchtigkeit, was einen weiteren praktischen Nutzen bietet. Die Jugendlichen der Jugendkonferenz hatten sich diese Funktionalität gewünscht, um auch in Notfällen – etwa bei leerem Smartphone-Akku – erreichbar zu bleiben.

„Eine smarte Stadt ist für mich mehr als nur Technologie“, betont Maral Koohestanian. „Sie ist innovativ, resilient, nachhaltig und passt sich den Bedürfnissen ihrer Bürgerinnen und Bürger an. Mit den Solarbänken zeigen wir, wie diese Werte im öffentlichen Raum erlebbar werden. Sie stehen für die Verbindung von nachhaltiger Energie, digitaler

Vernetzung und einem ganz praktischen Nutzen. Gleichzeitig sind sie ein starkes Symbol dafür, wie Ideen aus der Jugendkonferenz zu greifbaren Ergebnissen werden, die den Alltag bereichern.“

Dr. Patricia Becher hebt die Bedeutung der Jugendbeteiligung hervor: „Die Solarbänke sind ein eindrucksvolles Beispiel dafür, wie aus den Ideen junger Menschen greifbare Veränderungen entstehen können. Sie verbinden Sicherheit und Innovation mit einer nachhaltigen Nutzung des öffentlichen Raums. Gleichzeitig unterstreicht dieses Projekt, wie wichtig und ernst wir die Perspektiven unserer Jugend nehmen und in zukunftsweisende Lösungen einbinden.“

Die Installation der Solarbänke auf dem Dern'schen Gelände markiert einen weiteren bedeutenden Schritt in der Zusammenarbeit zwischen Jugend und Verwaltung. Sie verdeutlicht, wie aus einer Vision der Jugendkonferenz ein greifbares Ergebnis entsteht, das den Alltag bereichert und Wiesbaden auf dem Weg zu einer smarten und nachhaltigen Stadt voranbringt.

+++